



Investigación: Sistema de innovación sostenible para pequeñas fincas productivas de mujeres rurales



El proyecto es financiado por el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (CONACYT) a través del Programa PROCIENCIA con recursos del FEEI.



Equipo de Investigación

Ing. Com. Silvia Amarilla (Directora de Proyecto),
Mg. Gladys Romero (Investigadora Principal),
Mg. José Galeano (Investigador en Formación),
Dr. Virgilio Benítez (Investigador Asociado),
Mg. Lorena Selent (Investigadora Asociada) - Saliente
Ing. Agron. Ariel Vigo (Investigador Asociado),



Línea base

Elaboración de una línea base durante los primeros 9 meses del proyecto.

Huertasalinicio



Huertasalinicio



Capacitaciones y entrenamiento

Capacitación y entrenamiento de mujeres rurales del de
Capitán Miranda.





Presentación al equipo de mujeres del Comité y Entrega de los tejidos de plásticos a las beneficiarias



Entrega de materiales e insumos hortícolas para unidades de producción de las huertas de las mujeres beneficiadas, consistentes en mallas protectoras para cercado perimetral de los huertos y semillas hortícolas para continuidad y ampliación de los huertos productivos.





Sistema de innovación

Implementar un sistema de gestión empresarial para productos de fincas de mujeres rurales





Estrategias de comunicación

Implementación de estrategias de comunicación durante los 16 meses del proyecto

Comunicación multicanal



Inicio = 2020 = octubre = 23 =
LA FaCAF PROMUEVE INNOVACIÓN SOSTENIBLE A MUJERES EMPRENDEDORAS
LA FaCAF PROMUEVE INNOVACIÓN SOSTENIBLE A MUJERES EMPRENDEDORAS
 Investigación / 23 octubre 2020



Comunicación multicanal

20 CIENCIAS.

LA NACION DOMINGO 24 ENERO DEL 2021

CONVOCATORIA Conacyt fortalecerá servicios tecnológicos

Universidades, centros tecnológicos y de investigación podrán presentar proyectos.

El Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) reactivó su línea de apoyo para Proyectos de Fortalecimiento de Servicios Tecnológicos y convevo a universidades, centros tecnológicos y centros de investigación a presentar proyectos para la creación o fortalecimiento de estructuras prestadoras de servicios tecnológicos avanzados.

NECESIDADES

Estos deben responder a las necesidades de los sectores salud, agricultura, producción animal e industria manufacturera, priorizando la mejora de la competitividad de las cadenas productivas, de las empresas y de los emprendimientos de base científica-tecnológica. La convocatoria estará abierta hasta el 10 de marzo del 2021.

Como resultado de estos proyectos se espera que las estructuras expandan su nivel de sofisticación de sus actividades, desde la provisión de servicios tecnológicos básicos hasta incluir proyectos de innovación y desarrollo tecnológico, transferencia tecnológica e inteligencia competitiva.

HASTA EL 80%

El Conacyt financiará hasta el 80% del monto total de la propuesta, hasta un máximo de US\$ 250.000 por proyecto.

Para conocer más sobre la convocatoria, los interesados pueden ingresar a www.conacyt.gov.py o escribir al correo: tecnologias@conacyt.gov.py.

EL PROYECTO APUNTA A LAS MUJERES RURALES

Investigación impulsará producción hortícola

Se busca desarrollar un sistema de gestión empresarial que impulse de forma sostenible las pequeñas fincas familiares.

En el marco del proyecto "Sistema de innovación sostenible para pequeñas fincas productoras de mujeres rurales", se llevó a cabo la entrega de insumos hortícolas para unidades de producción de hortalizas. La investigación busca desarrollar un sistema de gestión empresarial que impulse de forma sostenible las pequeñas fincas familiares lideradas por mujeres rurales de Capitán Miranda, departamento de Itapúa.



En el marco del proyecto, se entregaron insumos hortícolas para unidades de producción de hortalizas.

Las entregas se realizaron el día 14 de enero y fueron beneficiadas 30 mujeres que recibieron los siguientes insumos: mallas de media sombra, fertilizantes de base, cal agrícola, semillas hortícolas, fungicidas, insecticidas, fertilizantes foliares, herramientas agrícolas y otros insumos de producción.

Este estudio también pretende empoderar a las mujeres rurales para mejorar sus condiciones de vida y de sus familias, por lo que además recibirán asesoramiento técnico y capacitación en la producción de hortalizas para el autoconsumo y venta de parte de los investigadores.

Como resultado final del trabajo, se apunta a la construcción de un sistema de gestión empresarial que impulse de forma sostenible a pequeñas fincas familiares, replicables en cualquier contexto socioeconómico similar. Además del empoderamiento de las mujeres rurales para mejorar su calidad de vida, lo que a su vez tendrá una repercusión en su familia y en todo su entorno.

DEPARTAMENTO DE CAAGUAZÚ Elaboración de dulces y mermeladas

Mujeres de varias comunidades se capacitarán en buenas prácticas de manufactura.

Investigadores buscan optimizar la producción de dulces y mermeladas elaboradas con materias primas de fincas familiares. Además, determinarán la composición nutricional con el fin de fomentar la capacidad de emprendimiento productivo y comercial para impulsar el desarrollo de las mujeres del departamento de Caaguazú.

Para optimizar la producción y darle un valor agregado en una primera etapa se capacitará y entrenará a mujeres de las comunidades Laguna



Las participantes aprenden acerca de las buenas prácticas de manufactura en el marco del proyecto para fomentar la capacidad de emprendimiento.

de Itaperi y en educación financiera, logrando de esta forma fortalecer su capacidad de emprendimiento productivo comercial. El grupo de trabajo lo integra Lic. Elsa Graffon, Lic.

ECONOMÍA Presentan libro sobre crecimiento y desarrollo

Trata sobre la economía, la sociedad y las políticas económicas del Paraguay entre 1961 y 2018.

Dionisio Borda y Manuel Caballero, del Centro de Análisis y Difusión de la Economía Paraguaya (CADeP), presentaron el libro "Crecimiento y desarrollo económico en Paraguay", que trata sobre la economía, la sociedad y las políticas económicas del Paraguay entre 1961 y 2018.

El material fue publicado en el marco del proyecto "Estrategia y política de crecimiento económico inclusivo en Paraguay", que trata sobre la economía, la sociedad y las políticas económicas del Paraguay entre 1961 y 2018.

El libro también abarca los costos de un mejor futuro, los datos temáticos del pasado, entre otros temas. La investigación consistió en el procesamiento de datos sobre el crecimiento, las políticas económicas aplicadas y sus impactos en el empleo, la pobreza y la desigualdad.

Durante el período estudiado se identificó un crecimiento en las políticas económicas que fueron parcialmente efectivas en generar empleo y disminuir la pobreza y desigualdad, aunque estos permisos fueron relativamente elevados, lo que permitió la formulación de recomendaciones de políticas públicas para asegurar un desarrollo económico y sostenible.

Según explican los investigadores, la economía paraguaya del período estudiado tuvo tres etapas: la desarrollista desde 1960 hasta 1982, la de transición de 1982 a 2003, por último, de crecimiento desde 2003 hasta 2018.

